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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Cuatro diputados abandonan su Grupo Parlamentario para convertirse en 
independientes 
https://metapolitica.news/2022/08/31/cuatro-diputados-abandonan-su-grupo-
parlamentario-para-convertirse-en-independientes/ 
https://indiciomich.com/cuatro-diputados-locales-dejan-sus-bancadas-para-irse-de-
independientes/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-fractura-bancada-de-morena-cuatro-
de-sus-integrantes-se-asumen-como-diputados-locales-independientes/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/renuncian-diputados-de-morena-y-verde-
ecologista-a-sus-respectivas-bancadas.htm 
https://revolucion.news/ruptura-en-bancada-de-morena-renuncian-cuatro-diputados/ 
https://www.contramuro.com/se-quiebra-bancada-de-morena-salen-cuatro-diputados/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/pierde-4-legisladores-morena-y-desaparece-bancada-del-
pvem-ahora-son-diputados-independientes/ 
https://www.monitorexpresso.com/diputados-de-michoacan-abandonan-bancada-de-
morena/ 
https://postdata.news/4-diputados-de-morena-y-1-del-pvem-abandonan-su-bancada-se-
declaran-independientes/ 
https://moreliactiva.com/exodo-de-diputados-morenistas-aunque-morena-continua-al-
frente-de-la-nueva-presidencia-del-congreso/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/31/michoacan-se-desmoronan-bancadas-de-
morena-y-pvem-en-congreso-renuncian-5-diputads/ 
Ante la Mesa Directiva del Congreso del Estado, cuatro diputados y diputadas locales 
anunciaron la renuncia a sus Grupos Parlamentarios, para mantenerse como 
diputados independientes. En el documento oficial, que se entregó este jueves 30 de 
agosto, firmaron originalmente cinco diputados, sin embargo, la diputada María Fernanda 
Álvarez Mendoza retiró su firma, por lo que continuará en la fracción parlamentaria de 
Morena. “SIGO FIRME EN LA FRACCIÓN DE MORENA”, DECLARÓ. De esta 
manera, María de la Luz Núñez Ramos, Eréndira Isauro Hernández, y Roberto Reyes 
Cosari, abandonan la bancada de Morena. Mientras que Margarita López Pérez, deja al 
Grupo Parlamentario del PVEM, por lo que se disuelve la agrupación, al quedar solo el 
diputado Ernesto Núñez Aguilar. 
 
Diputada local Fernanda Álvarez, no saldrá de la fracción parlamentaria de Morena 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputada-local-fernanda-%C3%A1lvarez-no-
saldr%C3%A1-de-la-fracci%C3%B3n-parlamentaria-de-morena 
https://lapaginanoticias.com.mx/recula-maria-fernanda-alvarez-mendoza-siempre-si-se-
queda-como-diputada-de-morena/ 
http://exeni.com.mx/noticia/Diputada-desiste-de-renunciar-a-fraccion-de-Morena 
https://www.quadratin.com.mx/politica/recula-maria-fernanda-alvarez-a-ser-diputada-
independiente/ 
Luego de que se filtrara información en torno a la salida de cuatro diputados del Grupo 
Parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán, la legisladora Fernanda Álvarez 
Mendoza, negó esta versión y se dijo firme en la bancada guinda. Si bien, la morenista 
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reconoció que en un primer momento presentó el documento para informar a la Mesa 
Directiva su decisión de abandonar la fracción, informó que esta mañana retiró su firma Yo 
retiré a primera hora mi firma, en mis redes sociales pondré la contestación de que yo no 
me voy a ningún lado, no me hago independiente y sigo en la bancada de Morena" 
 
Eréndira Isauro levanta la mano para la presidencia del Congreso de Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/08/31/erendira-isauro-levanta-la-mano-para-la-presidencia-
del-congreso-de-michoacan/ 
 La diputada Eréndira Isauro Hernández se manifestó interesada en la presidencia de 
la Mesa Directiva del Congreso del Estado, espacio que corresponde a Morena para el 
segundo año legislativo, próximo a arrancar el 15 de septiembre. Sin embargo, la 
legisladora recordó que será un tema que se acordará entre las y los integrantes del Grupo 
Parlamentario de Morena, de igual manera con la coordinación de la fracción, cargo que 
actualmente funge el diputado Fidel Calderón Torreblanca. Aunque informó que aún están 
a la espera que se les convoque de manera oficial, para hablar sobre los cargos. 
 
Aún sin definiciones en bancada de Morena, crece la rumorología 
https://www.contramuro.com/aun-sin-definiciones-en-bancada-de-morena-crece-la-
rumorologia/ 
Las definiciones al interior del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso local, sobre 
la posible renovación de su coordinación parlamentaria y de quién habrá de ocupar la 
presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara aún no llegan, mientras los rumores sobre 
las disputas internas van en aumento. Las versiones de los legisladores se dan fuera de 
grabación, es decir, sin declaración formal que los comprometa aún sobre alguna posición 
definida, aunque en la mayoría hay coincidencia sobre la necesidad de una renovación y 
que sean nuevos perfiles los que ocupen tanto la coordinación como la presidencia de la 
Mesa Directiva. 
 
AMLO no vendrá a Michoacán a recibir presea "Melchor Ocampo", confirman 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/amlo-no-vendr%C3%A1-a-
michoac%C3%A1n-a-recibir-presea-melchor-ocampo-confirman 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández 
Íñiguez, confirmó que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
no vendrá al estado para recibir la presea "Melchor Ocampo" aprobada en sesión del 
Pleno el 15 de julio. En entrevista, recordó que, por acuerdo de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), se cambió la fecha de la entrega del galardón, sin que se haya 
especificado hasta el momento cuándo se realizará la sesión solemne. Sobre la recepción 
de la presea, tampoco se conoce quién será el personaje enviado por el presidente para 
recibir el galardón. 
 
Propuesta de eliminar Semigrante, por pugna política: Eréndira Isauro 
https://mimorelia.com/noticias/politica/propuesta-de-eliminar-semigrante-por-pugna-
pol%C3%ADtica-er%C3%A9ndira-isauro 
Para la diputada Eréndira Isauro Hernández la propuesta de eliminar la Secretaría del 
Migrante de Michoacán (Semigrante) es negativa para el desarrollo de los derechos de los 
paisanos en Estados Unidos, por lo que se manifestó en contra de la propuesta hecha por 
su homólogo, Baltazar Gaona García. La iniciativa presentada el 13 de julio en el Pleno del 
Congreso Local por el diputado del Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García, menciona 
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en su exposición de motivos la falta de asignación de los recursos de la dependencia en 
programas en pro de la población migrante, sin embargo, es de recordar que durante la 
sesión de ese día el petista se concentró en denostar a la titular de la secretaría, Brenda 
Fraga Gutiérrez, emanada también del PT. 
 
Boletines: 
 
El Grupo Parlamentario de Acción Nacional llamó para unir esfuerzos y cerrar filas a 
favor de Michoacán 
“Unidos representamos la fuerza de los ciudadanos en Michoacán” así lo afirmó la 
Coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, Lariza Pérez, en el marco de la reciente 
reunión del Grupo Parlamentario para concretar ideas y coadyuvar en beneficio de la 
entidad. Durante la reunión, se destacaron diversos temas, como la responsabilidad y el 
compromiso de la fracción del PAN desde el congreso por las y los michoacanos, que al 
día de hoy sigue rindiendo frutos para el beneficio social; destacándose también, la 
experiencia de parte de los legisladores que integran el Grupo parlamentario, así como su 
visión, en favor del desarrollo de acciones tanto legislativas como de gestión que mejoran 
la calidad de vida de los michoacanos. 
 
Reconoce Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género de la 75 Legislatura, labor 
de trabajadoras del área Covid 19 
Mujeres trabajadoras del área Covid 19 del Hospital General “Dr. Miguel Silva”, fueron 
reconocidas por las diputadas integrantes de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de 
Género de la 75 Legislatura de Michoacán. Las legisladoras agradecieron a las trabajadoras 
su entrega, profesionalismo, valor y dedicación en favor de la salud de las y los 
michoacanos. El evento encabezado por las diputadas María de la Luz Núñez Ramos, Liz 
Alejandra Hernández Morales y Samantha Flores Adame, presidenta e integrantes 
respectivamente de esa Comisión, contó con la participación del secretario de Salud en el 
Estado, doctor Elías Ibarra Torres; el director del Hospital “Dr. Miguel Silva”, doctor Armando 
Luna Escalante y la doctora Mayra Yadira Bolaños Argueta. 
 
En vísperas del primer informe de labores, existe trabajo coordinado de diputados y 
dirigencia perredista 
En vísperas del Primer Informe de Labores de las y el diputado del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, existe un trabajo coordinado 
y de franco diálogo con el Comité Estatal del Partido del Sol Azteca. Acompañados por el 
dirigente estatal, Octavio Ocampo Córdova, y por el secretario general del partido, 
Guadalupe Aguilera Rojas, el coordinador parlamentario Víctor Manríquez González, y las 
diputadas Guadalupe Díaz Chagolla y Mónica Valdez Pulido, junto con la legisladora Rocío 
Beamonte Romero, realizaron un balance de los trabajos realizados hasta el momento y de 
la agenda que el PRD impulsará durante el segundo año de labores legislativas. 
 
Comisión de Fortalecimiento Municipal revisa asuntos turnados por el Pleno: Gloria 
Tapia 
La Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado, trabaja en el estudio y dictamen de las iniciativas que se les fueron 
turnadas por el Pleno, por lo que se estableció la ruta para dictaminar los temas pendientes, 
informó la diputada Gloria Tapia Reyes. La presidenta de la comisión señaló que se 
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dictaminó la iniciativa para reformar los artículos 37, 82, 83 y 85 de la Ley Orgánica 
Municipal del Estado, misma que será turnado a la Mesa Directiva para que se enliste en 
los asuntos de las próximas sesiones. 
 
Parlamento de Mujeres será más plural e incluyente: María de la Luz Núñez 
A partir de las reformas propuestas en Comisión, el Parlamento de Mujeres será más plural 
e incluyente, afirmó la diputada de la 75 Legislatura, María de la Luz Núñez Ramos. Este 
día, la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género (CISG) aprobó el Dictamen sobre la 
Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se reforman diversos Artículos del Reglamento 
para la Selección, Integración y Funcionamiento del Parlamento de Mujeres. 
 
Con la presencia del Secretario de Salud Estatal entregan diputadas de la Comisión 
de Igualdad Sustantiva y de Género reconocimientos a trabajadoras del Hospital 
General «Miguel Silva».  
La entrega de reconocimientos personalizados a medio centenar de mujeres trabajadoras 
del Área Covid 19 del Hospital General «Miguel Silva» obedecen a la Condecoración «La 
Mujer Michoacana 2022» que fuera otorgada a dicha agrupación el pasado 8 de marzo en 
el marco del Día Internacional de la Mujer. Agradecieron La distinción, el doctor Elías Ibarra, 
Secretario de Salud Estatal;  el doctor Román Armando Luna, Director del Hospital General 
“Dr. Miguel Silva», y a nombre de las heroicas mujeres trabajadoras, la doctora Mayra 
Yadira Bolaños Argueta. «Más que merecida la condecoración a estas valientes 
trabajadoras de la salud que aun a riesgo de su propia vida estuvieron en el primer frente 
de batalla, sin pausa ni reposo, contra enemigo tan devastador desde los inicios de la 
pandemia, cuando todavía no existía vacuna contra el virus Sars Cov 2», afirmó la diputada 
María de la Luz Núñez Ramos, 
 
Más que firme es la alianza PRI, PAN PRD, en Michoacán vamos con ella y con Alito 
Moreno: Hernández Peña 
Derivado de los acuerdos y anuncios realizados durante la reunión Plenaria de la Coalición 
Legislativa realizada el día de ayer martes 30 de agosto, el diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña señaló que la alianza PRI, PAN, 
PRD está más firme y fuerte que nunca. Al respecto aseguró, “en Michoacán vamos con la 
alianza y con nuestro dirigente nacional Alito Moreno, quien cuenta con nuestro respaldo 
para fortalecer al partido, permanecer unidos, y trabajar fuerte para defender a México y su 
gente”. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Nueva dirigencia de Morena dialogará coordinación de la bancada en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/nueva-dirigencia-de-morena-
dialogar%C3%A1-coordinaci%C3%B3n-de-la-bancada-en-michoac%C3%A1n 
La nueva dirigencia de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) opinará en torno a 
la coordinación del Grupo Parlamentario en el Congreso local, sin embargo, respetará la 
decisión de sus 10 diputados para el posible relevo. En rueda de prensa ofrecida este 
miércoles, el nuevo dirigente estatal del partido guinda, Juan Pablo Celis Silva, adelantó 
que los estatutos de Morena le permiten al Comité Estatal emitir opiniones respecto a quién 
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encabeza la bancada morenista, que actualmente la dirige Fidel Calderón Torreblanca. 
"Tenemos que primero dialogar, estatutariamente también marca una parte del estatuto 
esta parte (de opinar), pero siempre va a ser el consenso la prioridad, la pluralidad y vamos 
a trabajar con nuestros diputados y diputadas", mencionó Celis Silva. 
 
Renuncia Juan Pérez Medina a Morena 
https://www.contramuro.com/renuncia-juan-perez-medina-a-morena/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/anuncia-juan-perez-renuncia-de-24-
consejeros-a-morena/ 
Este miércoles el profesor Juan Pérez Medina, militante del partido Morena, anunció su 
renuncia , junto a un grupo de militantes. En una conferencia de prensa realizada en el 
establecimiento «Café del Prado» en Morelia, el profesor manifestó que se retira del partido 
tras ayudar a su formación en 2014. «Cuando fundamos Morena lo hicimos con la 
esperanza de que estábamos constituyendo un partido diferente a los del régimen 
neoliberal, Morena era el movimiento de la esperanza». 
 
Minará a Morena renuncia de Juan Pérez: Ana Lilia 
https://www.quadratin.com.mx/politica/minara-a-morena-renuncia-de-juan-perez-ana-lilia/ 
La autoproclamada dirigente estatal de Morena, Ana Lilia Guillén Quiroz, lamentó la 
renuncia de Juan Pérez a Morena, y consideró que su salida evidencia que el partido guinda 
ha sido ocupado por “bucaneros” que buscan desplazar a los liderazgos de base. “Lamento 
que se vaya alguien que le abonó tanto a Morena, porque, pese a las diferencias que 
pudiéramos tener con él en algunos proyectos, coincidíamos en un proyecto de nación”, 
dijo. En entrevista con Quadratín, Ana Lilia Guillén no se mostró sorprendida de que el 
dirigente nacional, Mario Delgado, desdeñase la salida de Juan Pérez, pues ironizó que el 
jerarca nacional no acude al territorio a recorrer las calles en busca de revolucionar las 
conciencias ciudadanas. 
 
Dirigente estatal de Morena pide a militantes permanecer en el partido 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dirigente-estatal-de-morena-pide-a-
militantes-permanecer-en-el-partido-8820346.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/descarta-morena-michoacan-desbandada-
con-renuncia-de-juan-perez/ 
https://revolucion.news/prioridad-de-morena-es-el-fortalecimiento-interno-juan-
pablo-celis/ 
https://www.urbistv.com.mx/morena-avanza-morena-va-al-encuentro-cercano-con-el-
pueblo-de-michoacan/ 
Un exhorto fue el que realizó el dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, a los militantes para que permanezcan en las filas 
del partido guinda, así como a priorizar el diálogo para fortalecer la estructura partidista. 
Celis Silva mencionó lo anterior por el anuncio realizado por el militante fundador, Juan 
Pérez Medina, de abandonar las filas del instituto político, así como de otros afiliados que 
se inconformaron por cómo se ha conducido el movimiento fundado por el ahora presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Asimismo, se informó en la rueda de prensa que otorgó 
este miércoles Pérez Medina que 24 consejeros electos en el pasado Consejo Estatal del 
partido presentaron su renuncia por no estar bien representados. 
 

https://www.contramuro.com/renuncia-juan-perez-medina-a-morena/
https://www.quadratin.com.mx/politica/anuncia-juan-perez-renuncia-de-24-consejeros-a-morena/
https://www.quadratin.com.mx/politica/anuncia-juan-perez-renuncia-de-24-consejeros-a-morena/
https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=621786569448621
https://www.quadratin.com.mx/politica/minara-a-morena-renuncia-de-juan-perez-ana-lilia/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dirigente-estatal-de-morena-pide-a-militantes-permanecer-en-el-partido-8820346.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dirigente-estatal-de-morena-pide-a-militantes-permanecer-en-el-partido-8820346.html
https://www.quadratin.com.mx/politica/descarta-morena-michoacan-desbandada-con-renuncia-de-juan-perez/
https://www.quadratin.com.mx/politica/descarta-morena-michoacan-desbandada-con-renuncia-de-juan-perez/
https://revolucion.news/prioridad-de-morena-es-el-fortalecimiento-interno-juan-pablo-celis/
https://revolucion.news/prioridad-de-morena-es-el-fortalecimiento-interno-juan-pablo-celis/
https://www.urbistv.com.mx/morena-avanza-morena-va-al-encuentro-cercano-con-el-pueblo-de-michoacan/
https://www.urbistv.com.mx/morena-avanza-morena-va-al-encuentro-cercano-con-el-pueblo-de-michoacan/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/juan-pablo-celis-nuevo-dirigente-estatal-de-morena-8801806.html


 
 
 
 

                                                1 de septiembre de 2022 

Pedí disculpas; señala; Pablo Celis, líder de Morena, sobre video que lo muestra 
ofendiendo a un polícia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pedi-disculpas-senala-pablo-
celis-lider-de-morena-sobre-video-que-lo-muestra-ofendiendo-a-un-policia/ 
Luego de que en días pasados saliera a la luz un video donde se exhibe el líder de Morena 
en Michoacán, Juan Pablo Celis, en estado de ebriedad y ofendiendo a un policía al que 
humilla y descalifica, el dirigente se defendió y aseguró que este material es viejo, además 
de que en su momento ofreció disculpas, porque no era la forma de dirigirse a resolver un 
conflicto. Aseguró que este video tiene su origen en la primera administración de Alfonso 
Martínez Alcázar, en donde se confrontó con elementos de seguridad pública que lo 
golpearon brutalmente, y que además atacaron a una mujer embarazada y una menor de 
edad. 
 
No será Morena un partido de Estado: Celis￼ 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/no-sera-morena-un-partido-de-estado-
celis%ef%bf%bc/ 
El recién electo dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que el 
movimiento lopezobradotista no será un partido de Estado, “Por su puesto que no, no será 
Morena un partido de Estado; sí, actualmente gobierna el estado el compañero Alfredo 
Ramírez Bedolla, pero nosotros tenemos otra tarea, y para ello estaremos del lado de los 
ciudadanos”, expuso. En rueda de prensa, Celis Silva defendió la legalidad del proceso de 
selección del Comité Directivo Estatal que ahora preside, y aunque se dijo respetuoso de 
la facción, desdeñó la autoproclamada dirigencia que encabeza Ana Lilia Guillén.   
 
#Michoacán Celis A Morón: NO Compré Consejeros Para Ser Dirigente De MORENA 
https://www.changoonga.com/2022/08/31/michoacan-celis-a-moron-no-compre-
consejeros-para-ser-dirigente-de-morena/ 
https://postdata.news/nuevo-lider-de-morena-da-la-bienvenida-a-priistas-panistas-y-
perredistas-rechaza-fracturas/ 
Respecto a las acusaciones que tuvo el ex candidato a la gubernatura del estado, Raúl 
Morón Orozco, sobre los procesos electorales de la nueva dirigencia de MORENA y que 
presuntamente se compraran Consejeros, el nuevo Dirigente Estatal de MORENA, Juan 
Pablo Celis Silva, descarta y no comparte esta idea, argumentando que no fue cierto. «Yo 
no comparto, somos hombres y mujeres libres en este movimiento, yo no comparto la idea, 
aquí están los compañeros y yo descarto totalmente esta idea y no la comparto», mencionó 
Celis Silva durante rueda de prensa. 
 
Consolida Partido Verde Morelia más de 30 comités vecinales 
https://metapolitica.news/2022/08/31/consolida-partido-verde-morelia-mas-de-30-comites-
vecinales/ 
 El Comité Municipal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Morelia ha 
logrado la consolidación de más de 30 comités vecinales, bajo el precepto de que la 
participación ciudadana en la política es parte de los componentes de la democracia. Al 
encabezar una reunión con integrantes de los comités afirmó que con dichas acciones se 
demuestra que desde la política pueden hacerse las cosas bien. “El reto como partido no 
es crecer por crecer, es hacer política de la buena, de contacto con la gente, que cuando 
nos busquen seamos claros y si podemos ayudar lo hagamos con gusto y pasión, y si no 
se puede explicar la razón”, apuntó. 
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Por falta de resultados, no debe aumentar presupuesto a legisladores: MC 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-falta-de-resultados-no-debe-aumentar-
presupuesto-a-legisladores-mc-8823021.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/134497-diputados-michoacanos-
de-los-mas-caros-y-menos-productivos-del-pais-afirma-mc.html 
https://www.monitorexpresso.com/el-3-congreso-mas-caro-del-pais-deberia-rendir-trabajo-
a-la-altura-de-su-presupuesto-antonio-carreno-sosa/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/injustificado-aumento-de-26-mdp-a-congreso-de-
michoacan-para-2023-mc/ 
 El dirigente del Partido Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, consideró que ante 
la falta de resultados y baja productividad de los diputados locales, no debe aprobarse un 
aumento del 2.8 por ciento, que representaría para el 2023, 26 millones de pesos más al 
presupuesto del Congreso del Estado. Cabe mencionar que dicho presupuesto es el tercero 
más caro a nivel nacional con un recurso anual de más de 933 millones, por lo que con el 
incremento pasaría a recibir cerca de 960 millones de pesos. 
 
Golpe severo a Morena, renuncia de Juan Pérez: Morón 
https://www.quadratin.com.mx/politica/golpe-severo-a-morena-renuncia-de-juan-perez-
moron/ 
El exsenador de la República y expresidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco, 
aseguró que la renuncia de Juan Pérez a Morena es un golpe severo al partido 
lopezobradorista. “Es lastimoso que el maestro Juan deje al partido; es un liderazgo de la 
izquierda en la lucha tanto en Michoacán como en México; es lastimoso que compañeros 
como él estén tomando este tipo de decisiones”, dijo. En entrevista con Quadratín, aseguró 
que, a su juicio, la renuncia de Juan Pérez implica un golpe severo al partido Morena, pues 
aseguró que el profesor mantiene una estructura y capital político de los más importantes 
por su raigambre social.  
 
Para que nómina educativa no entre al presupuesto estatal de 2023, exige el PAN que 
se ya federalice 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/presupuesto/para-la-nomina-
educativa-no-entre-al-presupuesto-estatal-de-2023-exige-el-pan-que-se-ya-federalice/ 
 La federalización de la nómina educativa de Michoacán tendrá que aparecer en el 
Presupuesto de Egresos de la nación 2023, apremió el diputado federal del PAN, Armando 
Tejeda Cid, quien recriminó que “ya van cuatros año que nos la prometen y nada”. Ahora 
ya no hay pretexto. Antes decían que la federalización no avanzaba por culpa de Silvano. 
Ahora la administración de Ramírez Bedolla se ufana de la buena relación con el presidente 
López Obrador, contrastó el secretario de Elecciones del CEN del PAN. 
 
Por violencia, desplazamiento de familias en Tuzantla: MC 
https://www.contramuro.com/por-violencia-desplazamiento-de-familias-en-tuzantla-mc/ 
Se confirmó el desplazamiento de familias tras violencia que se vivió hace unos días en el 
municipio de Tuzantla, la información fue extraída por el presidente del municipio Arturo 
Serrato Suárez en reunión, mencionó António Carreño Sosa Presidente de Movimiento 
Ciudadano (MC). «Platiqué con él cuando ocurrió el incidente y prácticamente hemos tenido 
comunicación diaria, él sigue despachando en el municipio, hemos platicado de la 
seguridad, lamentablemente sí se han presentado algunos casos que ha atendido el mismo 
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presidente municipal, con la idea de garantizar la seguridad y ver cómo se puede apoyar a 
la ciudadanía» dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Certifica Icatmi a 80 internos del Centro Penitenciario “David Franco Rodríguez” 
https://metapolitica.news/2022/08/31/certifica-icatmi-a-80-internos-del-centro-
penitenciario-david-franco-rodriguez/ 
Ochenta internos del Centro Penitenciario “David Franco Rodríguez” recibieron sus 
constancias de capacitación del ciclo escolar febrero-agosto 2022. La directora general del 
Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi), Nalleli Pedraza 
Huerta, entregó los documentos de acreditación, de los cuales, 20 corresponden al curso 
de Peluquería y Barbería, mientras que 60 son del curso de Pintura Textil Avanzado en 
Frutas, Verduras y Legumbres, así como de Pintura en Tela. 
 
DIF Michoacán entrega aparatos funcionales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dif-michoacan-entrega-aparatos-funcionales-
8820550.html 
Con un ligero retraso, fue que el sistema DIF Michoacán repartió mil 105 aparatos 
funcionales a 34 municipios de las regiones Morelia Norte y Morelia Sur. La entrega ocurrió 
en el auditorio del Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE), a donde 
acudieron beneficiarios de demarcaciones como Acuitzio del Canje, Cuitzeo, Tarímbaro y 
Charo, por mencionar algunos. En total, se otorgaron 142 sillas de ruedas, 176 bastones 
de cuatro puntos, 74 andaderas, 151 bastones para ciego, 173 muletas, 247 bastones de 
un punto y 142 aparatos auditivos. Para adquirir estos elementos se aplicó una inversión 
de un millón 410 mil 659.04 pesos. 
 
Arranca el mes de testamento en Michoacán; en septiembre y octubre, 2 mil 100 
pesos el universal 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/arranca-el-mes-de-
testamento-en-michoacan-en-septiembre-y-octubre-2-mil-100-pesos-el-universal/ 
https://www.monitorexpresso.com/superar-mas-de-5-mil-tramites-meta-en-campana-del-
testamento/ 
Con base a la necesidad de reducir los conflictos legales entre familias y otros problemas 
jurídicos, arrancó en Michoacán el mes del testamento. Durante el mes de septiembre y 
octubre, los costos de testamento universal estará en 2 mil 100 pesos  siempre y cuando 
se cumplan con los requisitos necesarios por parte del testador. En voz de Octavio Peña 
Miguel, presidente del Colegio de Notarios del Estado de Michoacán, a pesar de las 
facilidades que se otorgan a los michoacanos, siguen siendo pocos quienes cuentan con 
un testamento oficial. 
 
Abogados no están listos para nuevo sistema de justicia laboral: Poder Judicial 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/abogados-no-estan-listos-para-nuevo-
sistema-de-justicia-laboral-poder-judicial/ 
Los litigantes en materia laboral, no se han preparado para enfrentar el nuevo sistema de 
justicia laboral que entrará en vigor en Michoacán, el próximo 3 de octubre de este año, 
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informó, Jorge Reséndiz García, presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de 
Michoacán. A menos de un mes que entre en vigor el esquema de justicia que en Michoacán 
debió operar desde mayo pasado, pero que se prorrogó cuatro meses más, admitió que el 
talón de Aquiles, son los abogados que litigan los asuntos en materia laboral, quienes tienen 
poca capacitación. 
 
STASPE amaga con paro total por llegada de Conciliación Laboral a sus oficinas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/staspe-amaga-con-paro-total-por-llegada-de-
conciliacion-laboral-a-sus-oficinas-8822102.html 
El líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), Antonio 
Ferreyra, reiteró la negativa a que el Centro de Conciliación Laboral (CCL) se instale en las 
oficinas que actualmente ocupa el Espacio Emprendedor de la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco) en la avenida Lázaro Cárdenas, y amagó con una protesta que podría 
escalar a un paro total de labores para el día de mañana. En entrevista para El Sol de 
Morelia, recordó que en su momento costó mucho trabajo que empleados de la 
Coordinación de Planeación para el Desarrollo del Estado de Michoacán (Cpladem) se 
movieran a otro piso del inmueble, pero ahora “con la mano en la cintura a gobierno del 
estado le gustó esta área porque está bonita”. 
 
Con Faeispum, se construyen obras en comunidades más alejadas: Bedolla 
https://cuartopodermichoacan.com/con-faeispum-se-construyen-obras-en-comunidades-
mas-alejadas-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla resaltó que con el programa sello de su gobierno, 
el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum), se construyen obras en  las comunidades y colonias más alejadas 
que, por años, estuvieron abandonadas en infraestructura básica. «Hay que decirlo, a 
Michoacán lo dejaron rezagado, atrasado en materia de desarrollo social e infraestructura 
básica, pero desde el comienzo de la administración hemos trabajado coordinados con los 
municipios en diversas obras para salir de esta situación, garantizando el acceso a los 
servicios básicos como agua potable, alumbrado público, alcantarillado, entre otras que 
garanticen a las comunidades y colonias más alejadas tengan acceso a la movilidad básica 
y a los servicios», indicó. 
 
Sindicatos usan a egresados normalistas como carne de cañón para sus 
pretensiones: Torres Piña 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sindicatos-usan-a-egresados-normalistas-
como-carne-de-canon-para-sus-pretensiones-torres-pina.htm 
El Secretario de Gobierno en Michoacán, Carlos Torres Piña, aseguró que los sindicatos 
de profesores utilizan a los egresados normalistas como carne de cañón para enviarlos por 
delante y así exigir pretensiones propias, ello ante las manifestaciones recientes en distintos 
puntos del estado. "Los usan como carne de cañón, los usan los sindicatos para echarlos 
por delante ante ciertas pretensiones", declaró. 
 
Colegio de Notarios desconocía que el gobernador nombraría 14 fedatarios 
https://postdata.news/colegio-de-notarios-desconocia-que-el-gobernador-nombraria-14-
fedatarios/ 
El presidente del Colegio de Notarios de Michoacán, Octavio Peña Miguel afirmó que 
desconocía que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designaría a 14 fedatarios y no sólo 
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a quienes ocuparían los 3 espacios vacantes por fallecimiento. En entrevista, argumentó 
que la designación de notarios es una facultad del Ejecutivo y en el caso de las notarías 
que creó Silvano Aureoles Conejo, se ocuparon tras un proceso de nulidad que ahora se 
puede consultar en el Periódico Oficial del estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Exige Poder de Base que les anulen multas a sus autos en pasado plantón 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/exige-poder-de-base-que-les-anulen-multas-a-
sus-autos-en-pasado-planton/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/31/morelia-cnte-se-manifiesta-vs-multas-por-
estacionarse-en-lugar-prohibido-en-su-planton/ 
Docentes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) del grupo Poder de Base se manifestaron en las instalaciones de Policía Morelia. 
Según la representación de este gremio, el motivo fue protestar por las multas que, acusan, 
se les aplicaron a sus vehículos durante el tiempo que estuvieron en plantón en el Centro 
de Morelia. Además, señalan que estas multas se aplicaron también en su pasado evento 
del Educador Popular en las instalaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones 
(Ceconexpo) de Morelia.  
 
Investigan exservidores públicos por el hackeo al Ayuntamiento de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigan-exservidores-publicos-por-el-hackeo-
al-ayuntamiento-de-morelia-8823415.html 
 Hasta cinco exservidores públicos municipales podrían estar involucrados en el hackeo de 
bases del Ayuntamiento, según las investigaciones realizadas por la Contraloría Municipal. 
La titular del área, María del Carmen López Herrejón, expresó que ya se tuvo una audiencia 
ante el Tribunal de Justicia Administrativa, esto principalmente para mostrar las pruebas 
que se presentaron para señalar a los imputados, por lo que en las próximas semanas se 
presentarán los presuntos involucrados. Además, comentó que es el órgano antes 
mencionado el que se encargará de llevar a cabo la resolución de los procesos a los que 
estarán sujetos los ex servidores públicos, esto para fincar o no responsabilidades, aunque 
no determinó un tiempo específico en el que se realizarán las audiencias. 
 
Ayuntamiento de Morelia solo ha pagado 16% de juicios y laudos civiles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-de-morelia-solo-ha-pagado-16-de-
juicios-y-laudos-civiles-8822403.html 
A un año de haber arribado la actual administración municipal, hasta el momento, 
únicamente se han cubierto 57 de 347 millones de pesos en juicios civiles y laudos 
laborales, informó la síndica municipal, Sussan Melissa Vázquez Pérez. Expresó que hasta 
el momento, se tiene poco avance en el pago de las deudas, debido a que las negociaciones 
principalmente con extrabajadores que son quienes han demandado al Ayuntamiento de 
Morelia por despidos han tardado varios meses, esto hasta que se tiene un convenio sobre 
lo que se puede pagar en comparación con lo que ellos piden. 
 
El 6 de septiembre emitirán fallo de empresa que manejará relleno sanitario de 
Morelia 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/134492-el-proximo-6-de-
septiembre-se-emitira-el-fallo-de-la-empresa-que-manejara-relleno-sanitario-de-
morelia.html 
El próximo 6 de septiembre se estará emitiendo el fallo de adjudicación a la empresa que 
se encargue del relleno sanitario, señaló Eduardo García Chavira, director de Residuos 
Sólidos. En entrevista, señaló que tras la convocatoria emitida para designar a la empresa 
que se estará haciendo cargo del centro de disposición final de los residuos sólidos, es 
decir, del relleno sanitario, se presentaron únicamente dos propuestas. Detalló que una de 
ellas, es por parte de la empresa que se está encargando actualmente del relleno sanitario, 
Naturxia, y desconoció el nombre de la otra empresa, pero señaló que se están dedicando 
al tratamiento de residuos. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Oficial: crean el IMSS-Bienestar para atender a pacientes sin afiliación 
https://revolucion.news/oficial-crean-el-imss-bienestar-para-atender-a-pacientes-
sin-afiliacion/ 
Ha sido creado oficialmente el organismo público descentralizado de Servicios de Salud del 
Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-Bienestar). El presidente 
Andrés Manuel López Obrador publicó este miércoles el decreto de la creación del instituto 
en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Este organismo, que tiene autonomía técnica, 
operativa y de gestión, tendrá domicilio en la Ciudad de México. No obstante, en el DOF se 
especifica que la junta de gobierno del instituto tiene la autoridad para establecer oficinas 
de representación del IMSS-Bienestar en las entidades federativas o en regiones que 
abarquen más de un estado. 
 
Michoacán, entre los 10 estados con mayor número de muertes fetales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-entre-los-10-estados-con-mayor-
numero-de-muertes-fetales-8822812.html 
Con 637 muertes fetales en el año 2021, Michoacán ocupa el décimo lugar a nivel nacional, 
lo que equivale al 2.67 por ciento de fallecimientos en todo el país, pues en dicho año hubo 
un total de 23 mil, de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 
Las principales causas de muerte fetal son afectaciones por factores maternos y 
complicaciones del embarazo, del trabajo de parto y parto; trastorno originados en el 
periodo perinatal; trastornos relacionados con la duración de la gestación y el crecimiento 
fetal; problemas respiratorios y cardiovasculares; malformaciones congénitas, 
deformidades y anomalías cromosómicas. 
 
Michoacán, con 2 decesos y 170 contagios de Covid 19 este miércoles 
 https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-con-2-decesos-y-170-contagios-de-
covid-19-este-miercoles/ 
Este contenido se encuentra protegido por la ley. Si lo cita, por favor mencione la fuente y 
haga un enlace a la nota original de donde usted lo ha tomado. Agencia Quadratín. Todos 
los Derechos Reservados © 2022. Este miércoles, último día del mes de agosto, el estado 
terminó con un registro de 170 nuevos contagios de Covid 19 y dos decesos, de acuerdo 
con el reporte epidemiológico diario. La Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) establece 
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que Morelia sigue siendo el municipio con más incidencia, al tener 78 contagios nuevos, 
seguido de Zitácuaro con 19; Tarímbaro con nueve. Uruapan reportó seis; Tacámbaro y 
Taretan registraron cinco. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
La SEE advierte a maestros faltistas: descuentos salariales hasta su inhabilitación 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/la-see-advierte-a-maestros-
faltistas-descuentos-salariales-hasta-su-inhabilitacion/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134498-ni-los-vamos-a-
atender-mientras-ejerzan-presion-ataja-titular-de-see-respecto-a-egresados.html 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) no tolerará a maestros que no asistan a las 
aulas de manera injustificada y advierte de sanciones que van desde los descuentos 
salariales hasta la inhabilitación. La SEE recordó que en lo que va de la presente 
administración estatal se ha cesado 41 docentes que han incurrido en estas prácticas y “en 
el presente ciclo escolar la autoridad no será omisa a dicha situación”, avisó. A través de 
un comunicado, la dependencia dirigida por Yarabí Ávila González informó que ha instruido 
a las autoridades de los distintos niveles educativos a vigilar que en este retorno a clases 
se cumpla con la labor docente en las aulas y, de no ser así, proceder con las sanciones 
correspondientes. 
 
Bloqueos paralizan a Aquila; familias exigen maestros  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/bloqueos-paralizan-a-aquila-familias-exigen-
maestros/ 
Este miércoles, en el tercer día de movilización pacífica de los padres de familia que exigen 
doten de los diez profesores faltantes a los dos turnos de la escuela primaria de la cabecera 
municipal. Las tomas paralizaron al pueblo de Aquila, pues cerraron las oficinas del Palacio 
de Gobierno local, Rentas y Registro Civil, así como las instalaciones de los planteles 
educativos de la misma primaria, y de la secundaria y Colegio de Bachilleres, que decidieron 
sumarse a la protesta por falta de docentes y para denunciar la falta de pago a los maestros 
de estas dos instituciones impartidoras de educación.  
 
Arranca Cecytem foros sobre la Nueva Escuela Mexicana  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/arranca-cecytem-foros-sobre-la-nueva-escuela-
mexicana/ 
El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) 
arrancó el primer Foro Cecytem 2022 “En el marco de la Nueva Escuela Mexicana y 
rediseño del Marco Curricular Común de la Educación Media Superior (MCCEMS)”, en el 
plantel 18 Nahuatzen. En un comunicado se informó que serán un total de cuatro foros que 
se desarrollarán en el mes de septiembre, los cuales tienen por objetivo propiciar el diálogo 
con la comunidad educativa del subsistema, a través de ponencias e interacción con 
especialistas, en los temas de humanismo, interculturalidad, diversidad, inclusión social, 
igualdad de género y derechos humanos. Víctor Manuel Báez Ceja, director general del 
Cecytem, inauguró los trabajos académicos.  
 
Bloquean egresados normalistas de Cherán carretera cerca de Yurécuaro  
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https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquean-egresados-normalistas-de-cheran-
carretera-cerca-de-yurecuaro%ef%bf%bc/ 
Los jóvenes que egresaron de planteles normalistas continúan con sus movilizaciones al 
interior del estado, como lo han hecho desde hace días en Morelia. Este miércoles la 
manifestación se da tanto en la capital michoacana y en otros puntos, como en Yurécuaro, 
se dieron bloqueos carreteros. De acuerdo con el reporte de la Coordinación de Egresados 
Normalistas del Estado de Michoacán (CENEM), este bloqueo se da por parte de jóvenes 
que estudiaron en la Normal de Cherán. Con estas acciones exigen que las autoridades les 
otorguen plaza laboral a los egresados de estas instituciones, principalmente de las 
generaciones 2019 a 2022. 
 
Alista SEE denuncia por robo de 90 documentos para cambios de Centro de Trabajo 
https://revolucion.news/alista-see-denuncia-por-robo-de-90-documentos-para-cambios-de-
centro-de-trabajo/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) alista una denuncia, luego de que con uso 
de violencia fueron robadas alrededor de 90 órdenes de adscripción para maestras y 
maestros de primaria. Dichos documentos completaban el proceso de cambio de Centro de 
Trabajo para docentes que cumplieron, en apego a la norma, con la convocatoria para su 
movilidad laboral a otro plantel. La SEE reitera que no se tolerará la intervención de ningún 
grupo sindical para realizar cambios de Centro de Trabajo fuera de la ley, práctica plagada 
de corrupción que se realizaba en gobiernos pasados y no tiene cabida en la actual 
administración. 
 
En funciones, 85 por ciento de los planteles del Cobaem 
https://cuartopodermichoacan.com/en-funciones-85-por-ciento-de-los-planteles-del-
cobaem/ 
De 120 planteles verificados del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), 
101 se encuentran en operaciones para atender a la comunidad estudiantil adscrita al 
semestre 2022-2023. Tras realizarse una revisión por los centros educativos distribuidos en 
todo el estado, se constató que el 85 por ciento funcionan sin contratiempos y solo 19 
planteles siguen cerrados por asuntos sindicales con los trabajadores. Al respecto, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla comentó que a través de la dirección general del 
subsistema, al frente de Teresa Mora Covarrubias, se da seguimiento a las inquietudes de 
los sindicalizados para no afectar las actividades de las y los estudiantes. 
 
SEE exhorta a maestros a presentarse a dar clases en escuelas que les fueron 
asignadas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-exhorta-a-maestros-a-presentarse-
a-dar-clases-en-escuelas-que-les-fueron-asignadas/ 
En Michoacán se tiene la necesidad de 500 docentes frente a grupo, por lo que la Secretaría 
de Educación del Estado (SEE) hace un exhorto a los profesores a presentarse en los 
centros de trabajo a los que fueron asignados, y garantizar en la aulas el derecho de niñas 
y niños a la educación. La autoridad educativa apela a la sensibilidad del magisterio y pide 
a los profesores no dejarse manipular por grupos que afectan el interés superior de niñas y 
niños al dejarlos sin maestro frente a grupo. 
 
Demanda SNTE aplicar ley en cambio de adscripción de maestros 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/demanda-snte-aplicar-ley-en-cambio-de-
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adscripcion-de-maestros/ 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) demandará se aplique la 
ley y no violente derechos a los profesores que buscan cambiarse de su centro de 
adscripción.  Luego del anuncio hecho por un ala de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), Héctor Astudillo, líder de la SNTE, respondió que 
están en diálogo permanente con la autoridad educativa y respaldarán el 
proceso.  “Estamos trabajando de manera muy puntual con el tema de los maestros que se 
están moviendo en todo el Estado, estamos muy de cerca con las autoridades educativas, 
que no se violenten los derechos, que no volvamos a permitir que sea el factor político que 
mueven o que lleguen a las escuelas”, declaró.   
 
CBTIS Prohíbe Entrada A Chavitos Por Cabello Largo O Pintado Pese A Petición De 
CONAPRED 
https://www.changoonga.com/2022/08/31/cbtis-prohibe-entrada-a-chavitos-por-cabello-
largo-o-pintado-pese-a-peticion-de-conapred/ 
Por medio de redes sociales se dio a conocer un caso de presunta discriminación en 
el CBTiS 169 de Chiapas, pues se les impidió la entrada al plantel educativo a varios 
jóvenes debido a que llevaban el cabello largo en el caso de los hombres o el cabello teñido 
en el caso de las mujeres. Quienes dieron a conocer la situación fueron los padres de familia 
pues, de ahí salió una foto que muestra al alumnado a las afueras del plantel contando que 
estaban ahí debido a su presentación, pese a la recomendación de la CONAPRED de 
respetar el libre desarrollo y expresión de la personalidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Vandalismo mantiene en penumbras 10 zonas de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/vandalismo-mantiene-en-penumbras-10-zonas-
de-morelia-8806086.html 
Por lo menos 10 zonas de la capital michoacana están consideradas por las propias 
autoridades como críticas en materia de alumbrado público. Se trata en su mayoría de 
puntos que se ubican en la periferia o colonias populares en donde más que la desatención 
es el vandalismo lo que ocasiona la oscuridad. El director de Alumbrado Sustentable del 
Ayuntamiento, José González Martínez, señaló que entre los puntos críticos se encuentra 
El Realito, la Salida a Charo, la avenida Amalia Solórzano, el Lago 1 y la Ignacio 
Ramírez, por mencionar algunos. 
 
Desaparecen tres jóvenes de Tumbiscatío; iban a trabajar a Tancítaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/desaparecen-tres-jovenes-de-
tumbiscatio-iban-a-trabajar-a-tancitaro-8818872.html 
Tres jóvenes, dos de ellos menores de edad, desaparecieron el pasado 23 de agosto 
cuando se dirigían de Tumbiscatío a Tancítaro para trabajar. Según la ficha de desaparición 
emitida por la Fiscalía General del Estado (FGE), Jesús Fabián Rubio Medina, de 18 años, 
salió de la comunidad El Reparito junto con José Alberto T. J. y Jesús Adrián N. V., ambos 
menores de edad, para trabajar en Tancítaro y desde hace una semana no se ha sabido de 
ellos. 
. 
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Michoacán, bajo alerta por nivel de presas y por lluvias que continuarán hasta 
noviembre 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/alerta-michoacan/michoacan-bajo-
alerta-por-nivel-de-presas-y-por-lluvias-que-continuaran-hasta-noviembre/ 
El estado se encuentra bajo alerta permanente por los altos niveles de almacenamiento en 
al menos 10 presas de Michoacán. La intensa cantidad de precipitación registrada durante 
los últimos días y los pronósticos suponen un reto para el monitoreo de los embalses 
artificiales de esta entidad. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que desde el 
Ejecutivo estatal se trabaja en coordinación tanto con los gobiernos municipales como con 
el federal para atender todos os posibles focos de riesgo. 
 
En riesgo de reclutamiento por la delincuencia 6.5% de menores michoacanos: 
REDIM 
https://revolucion.news/en-riesgo-de-reclutamiento-por-la-delincuencia-6-5-de-
menores-michoacanos-redim/ 
El 6.5 por ciento de las niñas, niños y adolescentes michoacanos se encuentran en riesgo 
de ser reclutados por los grupos delictivos, según lo evidencia un informe elaborado por la 
Red por los Derechos de la Infancia en México, junto con el Observatorio Nacional 
Ciudadano. El documento denominado “Reclutamiento y utilización de niñas, niños y 
adolescentes por grupos delictivos”, elabora una fuente de datos sobre las condiciones de 
riesgo y amenazas de los menores en las diferentes entidades federativas del país. 
 
A Que No Pueden Quemar Solo Una: Normalistas De Cherán Incendian Vehículos 
https://www.changoonga.com/2022/08/31/michoacan-a-que-no-pueden-quemar-solo-una-
normalistas-de-cheran-incendian-vehiculos/ 
La Coordinación de Egresados Normalistas Del Estado de Michoacán en Cherán, 
bloquearon el día de hoy la carretera federal número 37, a la altura de Purépero, quemando 
vehículos y exigiendo trabajo digno y estabilidad laboral, así como solución a las demandas 
hechas por Poder de Base. Esto se da después de que tomaran las instalaciones de 
la Secretaria de Educación en el Estado por cuatro días seguidos, sin obtener ninguna 
respuesta ante sus demandas, recurriendo esta vez a bloquear el paso en la carretera 
estatal número 37 con rumbo a Purépero, quemando vehículos durante el bloqueo. 
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